



## Digital Receipt

This receipt acknowledges that Turnitin received your paper. Below you will find the receipt information regarding your submission.

The first page of your submissions is displayed below.

# 29%

Submission author: **Yuliani Susprawita**  
Assignment title: **JURNAL**  
Submission title: **PENTINGNYA USAHA MIKRO DALAM MENINGKATKAN KESEJ...**  
File name: **kas>Nama\_pengarang\_bisa\_diringkas,\_ada\_last\_name\_Ganjil...**  
File size: **120K**  
Page count: **9**  
Word count: **2,574**  
Character count: **17,417**  
Submission date: **23-Feb-2024 08:37AM (UTC+0700)**  
Submission ID: **2300083753**

### SIMILARITY INDEX



Wakil Dekan Bidang Akademik,

**Dr. Rina Juwita, S.P., MHRIR**  
NIP.198104172005012001

eJournal Pembangunan Sosial, 2024, 12 (1): 1-7  
ISSN 0000-0000; ejournal.ps.fisip-ummul.ac.id  
© Copyright 2024

#### PENTINGNYA USAHA MIKRO DALAM MENINGKATKAN KESEJAHTERAAN MASYARAKAT DI WISATA BUDAYA PAMPANG KECAMATAN SAMARINDA UTARA

Yuliani Susprawita<sup>1</sup>, Muhammad Arifin<sup>2</sup>

##### Abstrak

Budaya Pampam merupakan salah satu desa adat yang identik dengan warisan budaya masyarakat Dayak khususnya Dayak Kenyah Pampang Kebudayaan dan Pariwisata mengadakan festival budaya setiap tahunnya. Biasanya kegiatan ini menggabungkan dua rangkaian acara menjadi satu: Syukuran Pasca Panen dan Perayaan Ulang Tahun (HUT) Desa Budaya Pampang. Penelitian ini merupakan penelitian lapangan dengan pendekatan deskriptif kualitatif. Data penelitian ini berupa wawancara dan data sekunder diperoleh dari berbagai karya dan dokumen yang berkaitan dengan skripsi. Wawancara, catatan tertulis, dan dokumentasi digunakan untuk mengumpulkan data. Analisis penelitian menggunakan analisis univariat, validasi data, dan penarikan kesimpulan. Dari hasil penelitian ini, usaha mikro yang ada di Kampung Budaya Pang-Pan dikategorikan sebagai usaha mikro yang memperkenalkan prestasi budaya dan produk masyarakat Pampam, usaha mikro yang menyamakan perekonomian masyarakat, usaha mikro yang menurunkan perekonomian masyarakat kemiskinan, dan usaha mikro yang memberikan devisa negara. Peran tersebut menjadikan usaha mikro di lingkungan Desa Pampam penting dalam memajukan pariwisata di wilayah tersebut.

**Kata Kunci** : usaha mikro, kesejahteraan, wisata budaya

##### Pendahuluan

Mengutip Undang-Undang Pariwisata Republik Indonesia Nomor 10 Tahun 2009 disebutkan bahwa salah satu tujuan perbaikan sektor pariwisata adalah untuk meningkatkan pertumbuhan ekonomi dan kesejahteraan masyarakat yang tinggal di sekitar tempat wisata. Dengan kata lain, industri pariwisata harus tumbuh di beberapa daerah berpengaruh terhadap meningkatnya pendapatan asli dari masyarakat yang berdomisili disekitar daerah tersebut. Kota Samarinda adalah ibu kota Kalimantan Timur. Objek wisata Desa Budaya Pampang atau

<sup>1</sup> Mahasiswa Program Studi Ilmu Pemerintahan, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Mulawarman. Email: nama\_pengarang@email.com

<sup>2</sup> Dosen Pembimbing, Dosen Prodi Pembangunan Sosial Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Mulawarman